

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA,"

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales. Los originales no se devuelven.

En Badajoz, un mes, 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 ídem.—Extranjero, trimestre, 6 ídem.—La correspondencia se dirigirá al administrador. No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LIV.—Núm. 10.098

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18

Sábado 11 de Julio de 1908

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

9 de Julio.

Habiéndose acordado en Consejo de ministros que continúen los debates parlamentarios mientras las oposiciones lo deseen; resultando que las oposiciones hace ya mucho tiempo están hartas de debates; considerando que el calor aprieta, y si no ahoga la falta muy poco, habiendo llegado á treinta y cinco grados en lo sombrío; vista la absoluta conformidad que existe entre gobierno, representantes y temperatura, fallamos mandando que se cierren las Cortes de prisa y corriendo, para que cada cual se marche á donde le parezca. Las costas se declaran de oficio, aunque en estos días el mayor placer consiste en ir por las costas.

Esto, poco más ó menos, acordaron los señores ministros en el Consejo de la mañana; era como dar las vacaciones. Pero á la tarde el heno verde estaba ya seco. Por el Senado corría el mes de Agosto. Los prados amarilleaban. Tal ó cual pastor tocaba la zampoña en un recuento á la sombra de algún árbol copudo....

En fin, que habla muy pocos senadores, menos de la mayoría que de la oposición; éstos, en ausencia del rector y de algunos catedráticos; quisieron tomarse el punto y se fueron; volvieron á entrar en clase para repetir que se marchaban; el vice-rector se enfadó con ellos, afeándoles su calaveradilla; los bedeles corrían de aquí para allá trastornados; hablaron fuerte los que capitaneaban la turba estudiantil; cedió por el momento la autoridad representativa del claustro; cerráronse las aulas, y todo el mundo caló el chapeco, requirió la de gavilanes, fuese y nada hubo, nada entre dos platos.

Los del otro colegio estuvieron mucho más formales: dieron como todos los días sus lecciones de Administración local y se retiraron á casa sin hacer causa común.

Ya sabeis que el famoso proyecto cuenta más de 400 artículos, tantos como son los banqueteadores del Sr. Moya en este momento histórico; pues de esos 400 y más artículos, que no son de fe, según lo que se discuten, van aprobados hasta la mitad en los breves días de su incubación parlamentaria. Aún no se ha roto el huevo y ya cacarea el ave; pero se ignora si saldrá gallina ó gallo.

También hubo su poco de revolución en el Congreso (ya no me acordaba); al tratarse de Málaga la bella. Parece mentira que tal sucediese cuando se estaba dando la lección de Moral.

Un dómíne soliviantó á los escolares. Aunque tiene mucha gracia, no es precisamente andaluza, y bien lo demostró entrándose por Bonda y saliendo abuchado.

Lo mismo le ocurrió á otro catedrático auxiliar al tomar el tren de Valencia; ni en Murcia ni en Alicante le dejaron tranquilo. ¿De dónde será su gracia que en ninguna parte hace reír? Al contrario: su fantástico viaje causó gran enojo en toda la línea. El pobre señor huía de sus acometedores como una Cierva. Intentó descansar en una estación de parada, y al oír que gritaban: ¡Canalejas, veinte minutos!, salió corriendo como alma que lleva el diablo.

Esta situación no puede prolongarse. Las Cámaras funcionan maquinalmente en virtud del impulso adquirido, como los cuerpos inertes al empuje de una fuerza extraña. Un día ú otro han de parar, porque se han descompuesto los resortes.

Pronto, muy pronto se pondrá término á la carrera maurista; se anuncian graves, importantísimos sucesos (no hay que asustarse!), referentes á la quietud. ¡Leyes de la estática universal!, procuradnos el equilibrio indispensable para que reposen los padres de la patria; desinflad el globo; aplánese Maura, y paz haya-mos.

Alá es justo y no nos impondrá la du-

ra condena de legislar en medio de los ardores caniculares, cuando los perros andan hidrófobos por Madrid y los «chauffeur» antropófagos, se lanzan á la conquista de carne humana, voracísimos, por esas calles á todo el ímpetu de sus monstruos.

Se comprende que los albañiles se asen lentamente al sol y caigan congestionados desde los altos pisos; que los segadores se recuezan trotando por la llanura y yazgan negros sobre las áureas espigas; que los tejeros mueran bajo las tierras del alfar, resquebrajadas, hendidas, volcadas por el calor asesino... Son dramas mínimos, inevitables, que la humanidad ha presenciado siempre con una indiferencia completamente asiática. ¡Pero un legislador! ¡Señores, todos no tenemos el deber de imitar á Licurgo!

ARGOS.

RÁPIDA

Era la una de la madrugada, y aún permanecía sentado en un banco de los muchos solitarios que había en el paseo, un joven á quien aprecio de veras.

La noche era hermosa, una brisa suave, aromatizada por el perfume de multitud de flores, se extendía por aquel callado recinto, haciéndola poética y deliciosa.

Mi pobre amigo, creyendo no ser observado por nadie, se hallaba por completo entregado á tristes y profundas meditaciones, á causa del olvido de una bella.

El recuerdo de una mujer que adoraba, invadía su alma y tenía por completo absorto su pensamiento. Esa mujer, ingrata quizás, pero cruel mil veces, que había de prometer ensueños de gloria, días de ventura y promesas de felicidad, le abandona como inútil juguete, que ya no entretiene, que ya no distrae, tal vez por un capricho, tal vez por ligereza, sin tener en cuenta, que en esa ligereza, que en ese capricho, ha hundido con todo su poder las mil ilusiones que se forjara el desdichado joven.

Al fin se levanta de aquel banco, mundo testigo de sus desdichas; aspira con fuerza el perfume con que le obsequian multitud de flores que han escuchado sus cuantas, y estas palabras se le escaparon de sus labios: «¡AUN LA AMO!»

La tristeza que envuelve á mi noble amigo, no le abandona, quisiera interrogarle, y no me atrevo; temo que el relato de esa, su historia triste, le haga pasar un rato amargo. Respetemos su silencio como compadeczo su tristeza.

Y, sin embargo... desearía conocer á esa mujer, que tanta culpa tiene en la desgracia que embarga á aquel bondadoso amigo....

A. DE MIGUEL.

COSAS DE EUROPA

No lo puedo remediar... Como niño á quien se obsequia con la golosina predilecta, me relamo de gusto cada vez que me entero de alguna barbaridad ó alguna estupidez vista y comprobada en cualquiera de esas naciones que hoy gallean en el mundo. Son razas, castas ó familias *super*, que miran por encima del hombro á los demás pueblecillos equívocos del planeta.

Siguiendo el simil del niño goloso, digo que acaban de ofrecermé dos exquisitos bombones (con esencia de hegemonía) el *A B C* y *La Correspondencia de España*.

Publica el primero una crónica berlinesa, firmada por Eduardo Hahn, el cual nos enteramos de que la formidable disciplina militar alemana ha irradiado ó se ha

extendido, como mancha de aceite en papel de estraza, á las escuelas populares. La monomanía germánica de militarizarlo todo, dá por resultado que á los escolares, niños y adultos, se los trate de una manera perfectamente brutal por sus dómínes.

Walter Mattheus, niño de diez y seis años, buen alumno, comete el delito de dirigir en clase dos palabras á un compañero. Consecuencias: una zurra y una hora de encierro.

—¿Por qué me trata usted así?—pregunta el muchacho.

—¡Ah! ¿Se permite interrogarme? Esperé usted un poco...

Parte al director, y orden de éste de que el *criminal* pida perdón al maestro, ó de lo contrario, será expulsado del colegio. El niño Walter considera insoportable tal humillación, y las que vendrán detrás, pierde la cabeza y se destroza el corazón de un pistoletazo. La carta de despedida á su madre hace llorar.

En el expediente oficial que se instruyó consta esta bonita frase: «Walter se ha suicidado frivolamente por vengarse del maestro».

Otro joven, éste de diez y nueve años, llamado Günther, próximo á ingresar en la Escuela naval, fué expulsado de clase y llamado *asno* en presencia de sus camaradas... ¿Delito? Haber prestado un trabajo suyo á un condiscípulo.

También se suicidó. Los machachos son tratados por los maestros á empujones, á puntapiés, á sopapo limpio... A esos chicos se les prohíbe terminantemente tener voluntad propia, opinión propia, dignidad propia; ni personalidad siquiera, ni ser hombres.

Todo muy bonito... ¡Ah, si estas cosas sucedieran en España! ¿Qué página más sugestiva, más pintoresca y más salvaje escribirían los que hacen nuestro panegirico!

Pues los prácticos ingleses... ¡Atención! Esta noticia es de otra índole y la dá mi ilustre tocayo Ramiro de Maeztu.

Los señores ingleses han gastado una espantosa cantidad de fósforo buscando la manera de parodiar á José, para alargar una hora más el día, y dieron por fin con una combinación... que no se le ocurre al que asó la manteca, como decimos por acá.

Echaron sus cuentas, calcularon lo que se gasta diariamente en luz artificial, y resultó de aquellas matemáticas que, aprovechando una hora más la luz natural (¡oh, Febo clemente y económico!) se podrían ahorrar al año dos millones de libras esterlinas...

¡Manos á la obra! Modo de ganar esos sesenta minutos y los dos millones del ala: adelantar una hora todos los relojes de Inglaterra.

A esto lo llama Maeztu, muy cortemente, hipocresía; á otros les parecerá, y me cuento en el número, una estulticia.

¡Cielos! ¡Si se le hubiera ocurrido eso al Sr. Lacierva para cerrar tempranito tabernas, cafés y teatros!

Porque, señor, ¿no era más sencillo ordenar que la salida de trenes, entrada en oficinas, talleres, espectáculos públicos, etc., se verificase una hora antes?

Puede ser que digan los ingleses:—No somos nosotros; los que nos retrasamos, es el sol... y hay que enmendar la plana al autor del claro día.

Esto recuerda el cuentecillo de aquel ricacho extravagante: Se calentaba un día, arrellanado en blanda poltrona, junto á una chimenea, y tanto estiró las piernas, que acabó por chamuscarse las zapatillas.

Inmediatamente llamó á su mayordomo y le dictó la siguiente orden:

—¡Que vengan los albañiles, los carpinteros, los fumistas, y que pongan la chimenea media vara más lejos de mi sillón.

—Señor—se atrevió á objetar el doméstico—podría usted economizar molestias dinero, apartando esa media vara la butaca.

A lo que repuso el amo: —¡No soy yo el que está demasiado cerca de la chimenea, sino la chimenea demasiado cerca de mí!

RAMIRO BLANCO.

ARTE DE VIVIR FELIZ

La primera de todas las condiciones para llevar una vida feliz, consiste en tener buena salud. La anemia es una enfermedad que emponzoña la vida impidiendo la felicidad de muchas personas, las cuales ciertamente no podrán considerarse dichosas hasta verse libres de los padecimientos que hacen de su existencia una cotidiana sucesión de dolores. ¿Qué ha de hacerse para que desaparezcan estos males y la anemia se cure? Sencillamente regenerar la sangre, enriquecerla y purificarla. Las Píldoras Pink son el mejor remedio conocido como regenerador de la sangre: dan sangre en cada dosis; han curado casos de anemia que pasaban por desesperados. Doña Policarpa



Doña Policarpa Herrera.

Herrera, de Sevilla, Plaza Ponce de León, número 12, nos escribe para comunicarnos que las Píldoras Pink la han curado de la anemia. He aquí su carta: leedla y persuadíos de que si sufrís de los mismos males, las Píldoras Pink pueden daros, á vosotros también, la curación y la felicidad de estar bueno.

«Las Píldoras Pink—escribe doña Policarpa Herrera—me han curado de manera completa. Hacía mucho tiempo que me sentía siempre cansada, que tenía siempre mal semblante. Casi no comía, pues me faltaba completamente el apetito. No pasaba día sin que me acometiera la jaqueca, teniendo también desvanecimientos y dolores: por la noche dormía muy mal; tan mala me sentía que no podía ocuparme en ninguna clase de quehaceres. Estoy sumamente agradecida á las Píldoras Pink, pues á ella debo la felicidad de haber recuperado la salud.»

Las Píldoras Pink curan de modo rápido y seguro en todas las enfermedades ocasionadas por el empobrecimiento de la sangre ó debilitación del sistema nervioso, como son: anemia, clorosis, dolores de estómago, reumatismo, enfermedades nerviosas, neurastenia, jaquecas. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las 6 cajas.

PAGOTILLAS

Con gran concurrencia de todas las clases sociales, se ha verificado en Madrid el entierro del tabernero Antonio Parrondo, que se suicidó por haberle arruinado la real orden de Lacierva referente al cierre.

Puede que diga el ministro, diputado por Mula, que entre los taberneros subvencionarian á Parrondo para que se suicidara, á fin de desacreditarle á él.

Da ese modo tratará de engañar á su propia conciencia.

Pero no le vale, porque el alma de Parrondo se le presentará todas las noches

á no dejarle dormir tranquilo, haciéndole cosquillas en la nariz con una pluma de pavo.

Y menos mal si no se suicidan también las señoritas toreras, porque éstas se le presentarían sin más ropa que los capotes de brega y le volverían loco.

El espada *Minuto* se revela autor cómico. Ha escrito una zarzuela de la que muy en breve será juez el público, en Jerez, donde la va á estrenar la compañía que allí actúa con mucha simpatía.

A ver si de ese modo, con el fruto que le rinda su musa inspiradora, deja de ser *Minuto* y por lo menos llega á cuarto de hora.

Al compositor músico D. Ruperto Chapi le han robado, viajando en *sleeping*, una cartera con varios miles de pesetas que llevaba para la excursión.

¡Dichoso él—dirán otros autores—que puede ser víctima de un robo de muchas pesetas!

Y se expresarán así viéndole usar jipijapa, lo que indica que *Chapi* es autor de mucha *chapa*, porque gana un Potosí.

Pero está expuesto á tener que compartir sus trimestres con las *Ratas*.

Porque no sabe nadar y guardar la ropa; digo, la cartera.

ESTRANG.

TOS: Tose el que quiere, pues no hay TOS que resista 24 horas á los Discos pectorales de Roselló.—Caja, 2 reales; en frascos, 6.—Farmacias y droguerías.

UNA HOJA

He aquí la última parte de la hoja del Sr. Gomez, director del colegio «Cervantes, de Azuaga.

Mi contrición

Señores de este Ayuntamiento, Divinidades que adolecéis de los más graves defectos humanos, creadores y sostenedores de este caciquismo; por ser la Corporación que constituís, un organismo legal que amo sobre todas las cosas, me pesa de todo corazón la tengais tan menospreciada; propongo firmemente que, en tanto seguís incólumes, por vuestras culpas hay una familia y un acondicionado centro de enseñanza que está corriendo el riesgo de quedarse sin hogar, con lo que incurris en gravísima responsabilidad; quiero cumplir y no apartarme de toda ocasión propicia para demostraros que ni herrais ni quitais el banco y que os exponéis á que tenga que invertirme en recordaros vuestros deberes comunales; en haceros saber que á este Municipio le hace mucha falta un contador, por exceder de cienmil pesetas su presupuesto, y que no debe ejercer á la vez dicho cargo el secretario de la Corporación, repeliros que tenéis muy en descubierto el sacratísimo sostenimiento de la Instrucción primaria, que mantenéis en el mismo ser de hace medio siglo, sin considerar que desde entonces á hoy esta población se ha triplicado, y que vuestra aversión al maestro titular, que hasta os puede enseñar vuestros deberes, no os permitirá seguir el buen ejemplo de muchos pueblos que los subvencionan, y así logran, hasta con economía, aproximarse al cumplimiento de una obligación principalísima; ofreceros mi vida, obras y trabajos, para enumeraros las faltas de policía urbana que permiten la basura en plazas, calles y callejas, y de la rural, que deja desaparecer las servidumbres comunales; que consiente en que los caminos sean regajos, y que éstos carezcan de ensanche y de puentes ó pasos para las más indispensables necesidades de este vecindario; y así como os lo suplico, así confío en vuestra bondad y misericordia infinita, me perdonaréis estas indicaciones, y no daréis cabida en vuestros nobres pechos á ruines venganzas, como dicen las han motivado mis comedidos escritos anteriores; por los merecimientos de vuestra pasión y aparente muerte, me daréis gracia (entiéndase la justa é indispensable subvención) para seguir siendo útil á este vecindario, y advertiros de vuestras imperdonables faltas, y perseverar en el servicio de este mi pueblo, hasta la muerte. Amén.

Azuaga 1.º Julio 1908.

Catarros, coqueluche, tos ferina y toda clase de tos de los niños lo cura el anticatarral Roselló.—Farmacias y droguerías.

Si toseis y enflaqueceis, si estais debilitados por una larga enfermedad, hacer uso de la Solución Pautauberge, que suprime la tos, aumenta el apetito y las fuerzas y robustece los pulmones. Compuesta de creosota pura de haya y de clorhidrofosfato de cal, la Solución Pautauberge es remedio eficazísimo en la bronquitis crónica, en los resfriados antiguos y descuidados, en la convalecencia de la neumonía, de la pleuresía, de la gripe. Es el remedio más seguro de la tuberculosis pulmonar. La Solución Pautauberge es empleada desde hace 25 años por los médicos del mundo entero, y millares de enfermos le deben su curación.

Se vende en todas las farmacias.

LOCAL Y REGIONAL

Obreros sin trabajo

Son ya numerosos los obreros agrícolas que, después de concluir las faenas de la recolección, á que se dedicaron durante algunas semanas, ya no encuentran trabajo.

Y eso ocurre antes de que termine la primera quincena de Julio!

La verdad es que la cosecha del año actual ha sido mediana ó algo menos.

Así se explica que no pocos labradores tengan ya terminadas las tareas de la recolección.

Viajero

Se encuentra en Badajoz D. Angel Ramirez, director de la sociedad «El Hogar español».

No sabemos si su venida á esta capital estará relacionada con los trabajos que, según dijo un colega, trataban de realizar por encargo de unos capitalistas franceses, algunos ingenieros para averiguar la riqueza de los terminos municipales que ha de atravesar la línea férrea extrarregional de Badajoz á Fregenal.

Enfermos

Lo están la esposa del capitán de infantería D. Miguel de Machinandiarena y uno de los hijos de nuestro particular amigo el empleado de Correos D. Pedro Thomas Garcia, que en compañía de su familia marchó hace algunos días á los baños de Alanje, en cuyo pueblo continúa.

Deseamos que recobren la salud.

Bodas

Se habla de algunas que han de celebrarse dentro de dos ó tres meses, entre ellas la de una dama bastante guapa cuyo estado actual es el de viuda.

Reunión

En virtud de convocatoria del señor gobernador civil, ayer tuvo lugar en su despacho una numerosa reunión, á que concurrieron los representantes de diferentes institutos, entidades, centros y organismos, para tratar de organizar la fiesta escolar creada y reglamentada por Real decreto de 20 de Diciembre último.

Se nombró al efecto una comisión que ha de entender en los trabajos necesarios para recaudar fondos.

Más adelante habrá otra reunión.

¿Teníamos razón?

Del *Nuevo Diario* de ayer.

«Los empujones de que ayer hablamos al tratar de lo ocurrido en el Ayuntamiento entre el Sr. Vázquez y el alcalde, no son de los que significan agresión personal, porque eso si que no lo hubiera consentido el alcalde; pero que el señor Vázquez hizo entrar á aquél en su despacho con alguna ligereza, eso no lo puede negar quien lo presenciara.»

Pues si no hubo empujones de esos que signifiquen agresión personal, ¿cuáles son los que en ese caso llevó á cabo el señor Vázquez?

Convendría saber también qué medios empleó éste para hacer entrar al alcalde en su despacho con alguna ligereza.

Intento de suicidio

El día 8 del actual quiso poner fin á su existencia el vecino de San Vicente de Alástar D. Juan Enriquez Mimoso, de 61 años, casado, retirado.

Al efecto, se valió de una aguja de coser sacos, infiriéndose con ella tres heridas en la región mamaria, que el facultativo calificó de graves.

Interrogado acerca de los móviles que le habían impulsado á intentar contra su

vida, el Sr. Enriquez manifestó que al realizar aquel acto contra sí mismo no se proponía otra cosa que acabar con una vida llena de crueldades sufrimientos ocasionados por una enfermedad crónica que padecía.

Matadero

Ayer se sacrificaron en el Matadero municipal cinco vacas, una ternera, dos añeños, un eral, cinco cabras, 19 ovejas y seis chivos.

Una mujer de las que pegan

Una vecina de la calle de Encarnación, llamada Rufina Mariño, penetró anoche en la casa número 46 de la calle del Brocense, antes de Cerrajería, donde habitan Nicolás Izquierdo y Maura Manchón, y después de promover un fuerte escándalo, hizo uso de una navaja de que iba provista, causando dos lesiones en una mano al Nicolás y una á la Maura también en una mano.

Los heridos pasaron al Hospital y la herida á la prevención.

Instrucción pública

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, en sesión celebrada el 2 del actual, acordó declarar á doña Paula Villarejo Chacón, viuda de Florencio Pantaleón Domínguez, maestro que fué de Berja (Murcia), con derecho, mientras no contraiga nuevo matrimonio, á la pensión de viudedad de 773'32 pesetas, que empezará á percibirla desde 14 de Octubre de 1907, día siguiente al del fallecimiento de su esposo, y que su pago se hará con cargo á los fondos que la Junta Central consigne en la Sucursal del Banco de España de esta capital.

Escándalo

Un sujeto que se encontraba embriagado, promovió anoche un gran escándalo en la célebre calle de Encarnación.

Toda las personas que pasaban por el sitio donde se hallaba el borracho, eran víctima de sus insolencias: y cuando no tuvo á quien dirigirlas, se ensañó horriblemente con toda la corte celestial.

El gobernador civil le ha impuesto una multa de 250 pesetas y no habiéndola satisfecho, ingresó en la cárcel para cumplir el arresto supletorio.

Licencias

El Gobierno civil concedió ayer licencia de uso de armas á los vecinos de Navalvillar de Pela D. Andrés Cañada Mariño, D. Juan Pastor Sánchez y D. Francisco Cano Sierra.

Boda en perspectiva

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Rosa Rodríguez y Rodríguez, para el secretario del Juzgado municipal de Monesterio D. Virgilio Garcia Rodríguez.

Alcalde interino

Nuevamente se ha encargado de la Alcaldía de Don Benito, el primer teniente de alcalde del mismo Ayuntamiento don Jorquin Peralta y Carrasco, que desempeñará el cargo de alcalde durante la ausencia del propietario.

¡Vaya si vendrán!

Ya sabemos los festejos que habrá en Agosto; entre ellos algunos nuevos y casi todos de gran atracción.

Puede asegurarse firmemente que vendrán muchos forasteros por tomar el café de La Cubana.

EFICACÍSIMO.—Lo más seguro para combatir las infecciones intestinales, es emplear *enemas* preparadas con *Salas timoladas de Mediana*. (Véase anuncio 4.ª plana).

Servicio telegrafico

Madrid 11 (7'18).

Más sobre los adelantos

Comunican de Lisboa que los adelantos hechos á la reina doña María Pía ascienden á unos 11 millones de pesetas, que con los ocho millones que próximamente importan los efectuados al difunto rey D. Carlos, suman 19 millones de pesetas.

Dícese que pronto se conocerán los realizados á militares y funcionarios civiles.

Háblase de que á un general se le dieron treinta mil duros.

Este asunto de los adelantos da lugar á grandes comentarios tanto en Lisboa como en todo Portugal y produce un daño inmenso á la monarquía.

Nadie se explica satisfactoriamente cómo podían tomarse del Tesoro público cantidades de tanta consideración, y que eso pasara desapercibido y continuara efectuándose durante 17 años, toda vez que los adelantos tuvieron principio en 1890, habiendo dado la primera noticia de ellos en las Cámaras el exdictador Juan Franco.

Lo de Guadix

El motín que ha habido en Guadix ha sido motivado por la cuestión de los consumos.

Los sucesos desarrollados con tal motivo revisten mucha gravedad.

Los amotinados quemaron el repartimiento de consumos, el cual contenía enormidades, lo cual es muy común en esos repartimientos que constituye un arma terrible en manos de los caciques.

Censuras

Los periódicos republicanos de Lisboa censuran el hecho de que el *Diario Oficial* del gobierno portugués, culpe al pueblo de haber promovido los tristes sucesos que tuvieron lugar el 5 de Abril último, con motivo de las elecciones.

Los periódicos aludidos hacen notar que según aquel diario, murieron del pueblo seis hombres, y la fuerza pública sólo tuvo la pérdida de un caballo.

La deuda flotante

En un periodo de diez y siete meses, la deuda flotante del vecino reino de Portugal ha tenido un aumento de cerca de cinco millones de reis.

Animación

En los círculos políticos de esta capital se nota gran animación.

Las oposiciones se empeñan en afirmar que para el día 15 han de ocurrir sucesos de importancia.

Los mauristas *enrajés* profetizan que no ha de ocurrir nada absolutamente.

Háblase de que en el partido conservador hay disidencias, si bien éstas no se han manifestado todavía de un modo ostensible.

Recuérdase que las disidencias son las que han causado la muerte de todas las situaciones, y que ellas contribuirán á la caída de la actual, que si hasta ahora ha dado muestras de ser fuerte, es debido á la ciega adhesión del partido al señor Maura.

Reconocimiento

Telegrafian de Rio Janeiro manifestando que el Brasil reconoció oficialmente el gobierno revolucionario del Paraguay.

Los submarinos ingleses

Despachos de Londres dicen que los 17 barcos submarinos á que nos referíamos en un telegrama de ayer, hicieron en 49 horas la travesía de Dover á Forsh, recorriendo así 390 millas.

En favor de los obreros

Comunican de Londres que la Cámara de los Comunes aprobó en tercera lectura por 315 votos contra 10 el proyecto sobre creación de cajas de retiros para los obreros ancianos é inútiles para el trabajo.

Sobre las sesiones nocturnas

El presidente del Consejo Sr. Maura, niega á que se celebren sesiones nocturnas.

¡Qué niños!

En Benavente riñeron dos niños, uno de trece años y otro de once. Este resultó herido de una puñalada y se halla moribundo.

Proyecto de ley

El ministro de Gracia y Justicia presentará en breve á las Cortes un proyecto de ley sobre quiebras y suspensiones de pagos de las compañías de ferrocarriles.

Madrid 11 (4'10).

Embrollo político

Aumenta por momentos el embrollo político, y como suele ocurrir en casos tales, se hacen muchos calendarios, sin que pueda asegurarse cuál tendrá más probabilidades de acierto.

* * *

COMPañIA COLONIAL

Superioridad
en el indisputable

CHOCOLATE

CASA FUNDADA
EN 1854
Cafés
molidos y en grano



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua
nunca tendréis canas ni seréis calvos
**El cabello abundante y hermoso
es el mejor atractivo de la mujer**



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las picasas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, házase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España.

EN BADAJOZ.—De venta en la Farmacia y Droguería de Ricardo Camacho, Plaza de la Constitución, 12.

Curan siempre:
Los dolores, la
Térmo-Sabina,
la tos, las Pildoras
Aníbas, el estómago, el Ti-
digestivo; los her-
pes, el Azufre líquido.

GAMACHE

PARA 1908

AGENDAS BAILLY-BAILLIERE É HIJOS

<p>Agenda de Bufe</p> <p>Contiene Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particularrea, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas</p> <p>En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 1,50, 2 y 4 pesetas.</p> <p>Cuatro ediciones completas</p> <p>En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM</p> <p>DE LA</p> <p>Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE</p> <p>Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles; gastos é ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Culinaria</p> <p>LIBRO DE LA COCINA</p> <p>que contiene 365 recetas y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios. — Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: . . . 2,00 pta.</p> <p>En Provincias: . . . 2,50 . . .</p>
--	---	---

SALES TIMOLADAS

de éxito seguro en las

Enfermedades de la Piel

especialmente en las de carácter

ARTRÍTICO Y HERPÉTICO

EN ENEMAS combaten eficazmente las

INFECCIONES INTESTINALES

De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito: Vasco Núñez, 28

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO, de GONOSAN y SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1895, y Gran Premio en la de Suez, 1896. Éxito creciente desde 1878. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre sus similares:—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Fedid Sándalo Piza.—Desconfiad de las imitaciones.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

Sociedad Anónima de Seguros sobre la Vida á Prima fija.

PRESIDENTE

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

COMISIÓN DIRECTIVA

Excmo. Sr. D. Antonio Borrell. Excmo. Sr. Conde de Serra y San Ince, Marqués de Robert.

Sr. D. José Carreras Xuriach. Sr. D. José Gari y Cañas.

ADMINISTRADOR: Sr. D. Pablo Auvinet.—SECRETARIO: Sr. D. Luis de Soler y Casill.

GARANTIAS

Capital social Ptas. 15.000.000'00

Reservas generales " 23 313.765'72

Formando un total de treinta y ocho millones trescientas trece mil, setecientos sesenta y cinco pesetas y setenta y dos céntimos.

Pagado á los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1907. Ptas. 39.839.426'6

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado ó á un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias, inmediatas ó diferidas y comprás de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, núm. 18 y Cortes, núm. 603, Barcelona.

Delegado é Inspector en Extremadura: D. Cayetano Lledó, Montesino, núm. 31.

NOTA.—Con buenos sueldos y comisiones se admiten agentes instruidos. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse al Inspector.